

LA VOZ

DIARIO GRÁFICO DE INFORMACIÓN



BODA ARISTOCRÁTICA.—La encantadora señorita Carmen Molina Abela, que contrajo matrimonio anoche con don Manuel Rico Prieto.

"FEBRICURA"
VEGETAL DEL ABATE
HAMON

Curativa Preventiva



del
**PALUDISMO y
LAS FIEBRES**

TRATAMIENTO RADICAL e INOSENSIVO

Ptas. 7'20 bote, para un mes

Venta y envíos por correo
contra giro postal o reembolso

Laboratorios Botánicos y Marinos

Ronda Universidad, 8. - Barcelona
Madrid: Farmacia Cayoso, Arenal, 2.

nos gratis y sin compromiso
el folleto

**LA MEDICINA VEGETAL
DEL ABATE HAMON**

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 25 de Agosto.

En veinticuatro horas

Temperat. m. al sol y al aire libre. 46'20
" " a la sombra " " " 39'60
" mínima " " " 22'40
" media " " " 31'00

Oscilación. 17'20

Agua de lluvia en milímetros. . . 0'00

Agua evaporada en milímetros . . 10'40

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0°. . 752'60

Temperatura a la sombra 24'40

" de termómetro hmd.° 20'20

Tensión del vapor. 15'00

Humedad relativa. 66'00

Estado del cielo. despejado

Dirección del viento E.

Fuerza ventolina

Recorrido en 24 horas 143'00

**"La Japonesa" VENERA, 18
Sevilla**

Vendo los mejores preservativos higiénicos.—Remitiéndome sellos correo envío catálogo ilustrado gratis.

A nuestros colaboradores espontáneos

Advertimos a nuestros colaboradores espontáneos que es criterio de LA VOZ no publicar ningún artículo que se nos envíe bajo pseudónimo por bien escrito e interesante que nos parezca.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Acesorios bicicleta.—Pida lista de precios: bocinas, timbres, faros, bombas, frenos, patines, cámaras, cubiertas, parches y pegamentos, bolas, pedales, carteras, puños, arcobres. Claudio Marcelo, 18, Córdoba. Almacén Pianos.

Arrendamiento.—Se hace de un piso independiente en plaza Angel Torres núm. 3.

Arriendo piso independiente, con luz eléctrica y agua potable, cinco habitaciones el próximo al Realejo. Razón: Muñices, 4 duplicado, principal, izquierda.

Automóvil marca Essex, seminuevo, en inmejorables condiciones, se vende. Darán razón, García Lovera, 9.

Desde el día se arrienda una casa de nueva construcción, solo de planta baja, con cuarto de baño y con local extenso propio para industria. Razón A. de Cervantes número 30. Córdoba.

Desde el 24 de Agosto al 22 de Diciembre. la gran Destilería de Anisados y Coñac Santa Inés, obsequia a sus clientes con 0'25 en participación de lotería de Navidad, por cada litro que consuman de coñac o anizado.—Precios sin competencia. Servicio a domicilio. Teléfono, 2-1-8.—Despacho: Maese Luis número 26.

El anisado Flor Crema de Guindas, fabricado con fruta al natural, es dulce y aromático.—Antonio Porrás, Córdoba.

En la calle Sevilla número 4, se vende una moria seminueva en precio módico.

Licencias de uso de armas y de caza, se gestionan con mucha brevedad por el Agente de Negocios José María de Toro y Manrique, calle Joaquín Costa, 18, pral.

Grandes destilerías de Coñac.—Antonio Porrás. Córdoba.

Pianos.—Afinaciones y reparaciones, precios módicos. José Barro Martín, plaza del Tambor, número 1.

Pérdida.—Desde la calle Armas a Gondomar, se han extraviado dos décimos de la Lotería Nacional, correspondientes al sorteo de 21 Agosto, de los números 25.248 y 33.414. Se le gratificará a quien lo entregue en la Posada Venceguerra, Francisco Romero Torrubio.

Restaurant Buenos Aires de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cuartos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todo los trenes. Camas para viajeros.

Se arrienda local para seis automóviles o para industria, y piso alto. Razón: Joaquín Costa, 12. Droguería.

Se venden muebles y utensilios para instalar un café completo con tres mesas de billar, todo completamente nuevo. Para ver y tratar don Sebastián García, Plaza de Colón, número 24.

Se vende magnífica casa situada entre la parte alta y baja de la ciudad, en 17.000 duros último precio, tiene cerca de 800 metros de superficie, cinco patios, agua de propiedad, escalera y solería de marmol, cuadra, etc.; renta 7.000 pesetas.—Don Vicente Narbona, calle Nueva, 12 (Casa de los Sánchez). con entrada por Duque de Hornachuelos.

Se vende un carretón de cadenas para transportar botas o bocoyes, y un caballo domado para tiro y silla. Casa Pozo, Reloj, 1

Se vende calorifero, máquina de café para diez litros, nueva, y muestra de dos metros. San Fernando, 109, taberna. R. Castellón.

Se alquilan hermosos pisos, casa nueva y agua corriente, en la Huerta de la Reina; 70, 75 y 90 pesetas.—Dan Razón: Gran Capitán 42, portería.

Se arriendan locales propios para almacenes o industria, situados en el Campo de la Salud. Informarán, Osario, 47.

Seguros. Hacen falta Agentes productores e Inspector para Compañía importante. Informarán Gutiérrez de los Ríos, 49.

Se necesita oficiala de bordados a máquina.—Darán razón en Velázquez Bosco número 25 (antes Comedias).

Se necesita en pueblos y capitales Representantes, con depósito, para producto de gran consumo; buena comisión. Infomes, Juan J. Pareja, Fiteros, 3.

Se vende en la calle Montemayor número 1 principal izquierda dos paños de estantería de 3'25 metros de largo por 2'70 altura y 0'52 de fondo, cada uno, seminuevos. Horas de verlos de 11 a 3 de la tarde. Venta al contado.

Se alquila junto a la huerta de San Cayetano una casa con amplias habitaciones y un espacioso local muy propio para garage, almacén de maderas, carbones, etc. Darán razón PP. Carmelitas Descalzos (San Cayetano).

Venta de un arcón talla cordobesa. Darán razón en esta administración.

Informaciones de la mañana

LA VOZ en Barcelona

Los eternos incautos

A un buen señor le timaron por el vulgarísimo procedimiento de las misas la bonita suma de 34.000 pesetas en plena plaza de Cataluña.

Afortunadamente para el incauto han sido detenidos los timadores. Y con motivo de estas detenciones se han apresado también a las «amistades» de los «vivos». Total: una causa más y más voluminosa que las corrientes y un trabajo abrumador para las gentes del juzgado y policía, sin más motivo que la avaricia de un buen señor, que además es por lo visto tonto.

Cierto que en las grandes ciudades no es posible acabar con todos los estafadores, timadores, rateros y demás amigos de lo ajeno; pero, se nos ocurre preguntar: ¿no sería dable acabar con esas gentes ambiciosas e incautas que con el anzuelo de una fabulosa ganancia se dejan engañar por los procedimientos más vulgares y absurdos?

Es justo amparar contra el ratero, contra el estafador, etc., etc. Pero, ¿es lógico amparar a un buen señor que intenta un negocio usurario y que al resultar defraudado acude entonces a la policía?

En algunos casos, y teniendo en cuenta a la personalidad del estafado, aún la acción tutelar de la justicia es precisa. Pero y cuando, como en el que comentamos, se trata de persona de desahogada posición, que dispone de cuentas corrientes y valores que hacen suponer siquiera capacidad para operaciones financieras, etc., ¿sigue siendo necesaria la constante tutela de la Justicia para cuando sus «operaciones» le resultan fallidas?

Hace mucho tiempo que sobre este asunto se debía haber reflexionado más de lo que hasta ahora, siquiera para no recargar injustamente la improba labor de los funcionarios encargados de velar por el orden y la justicia.

C. Caballero.

Del Ayuntamiento

Adición al orden del día del jueves 26 de agosto de 1926:

Instancia de don Vicente Paredes y de don José de Rioja Muñoz, relacionada con el proyecto de parcelación de los terrenos de la huerta de Camila, que tienen presentado.

Instancia de doña María del Valle de la Puerta y Fernández de Córdoba solicitando efectuar algunas reparaciones en la casa de su propiedad número 18 de la calle de Ravé.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que vende más en Córdoba. ¿Porqué será?

Concurso internacional de maquinaria agrícola

Hemos recibido el programa a que ha de ajustarse el Concurso internacional de aparatos y maquinaria para el cultivo de la vid.

Creemos muy interesante dicho concurso por lo que damos algunas noticias del programa acordado.

La Exposición se celebrará en Barletta (Italia) del 15 de octubre al 15 de diciembre próximo.

Una comisión dividida en cinco secciones se consagrará al estudio de la vinicultura; bombas para vino, filtros y accesorios, máquinas para embotellar, embalajes y productos químicos para la conservación y mejora del vino.

Una segunda comisión se ocupará de los aceites y sus derivados y otra de los asuntos de riegos.

Las comisiones cuarta y quinta se especializarán en el estudio de los insecticidas y embalajes.

Por último, habrá una exposición de vinos y productos agrícolas de la región de Puglia.

Los productos, máquinas e instrumentos serán admitidos con la condición de ser presentados por agentes italianos o establecidos en Italia. No tendrán derecho a premio, pero podrán recibir un diploma honorífico.

Las demandas de inscripción deben ser hechas antes del 31 de agosto corriente a la Cantina Sperimentale di Barletta (Italia).

El Centro Filarmónico

Un concierto y una velada

El Real Centro Filarmónico «Eduardo Lucena» celebrará el día 27 del corriente, en su domicilio social, un concierto, con arreglo al siguiente programa que ejecutará su cuadro artístico:

Primera parte: Pasacalle de «La Calcesera» (orquesta), Alonso; «Bajo la parrá» (coro y orquesta), Molina León; Serenata (orquesta), Malats; Selección de «La verbena de la Paloma», arreglo del señor Pablos (orquesta), T. Bretón.

Segunda parte: «Capricho árabe», arreglo del señor Pablos (orquesta), F. Tárrega; Célebre Pavana (orquesta), E. Lucena; «Plegaria del domingo» (coro y orquesta), M. Rücker; Potpourrit de «Aires andaluces» (orquesta), E. Lucena.

Este concierto comenzará a las once de la noche.

Al siguiente día, sábado, se celebrará un baile.

Agradecemos la invitación que nos hacen para asistir a dichos actos.

LETRAS DE AUTO

Depósito

Ayer tarde, a las siete, fué conducido desde la casa mortuoria plaza de Benavente al cementerio de Nuestra Señora de la Salud, el cadáver del estudioso joven don José Ortiz de León, que ya dijimos en la edición anterior falleció en las primeras horas de la mañana del mismo día.

La manifestación de duelo fué imponente, proclamadora de las grandes y merecidas simpatías que supo conquistarse el llorado muerto y por los grandes respetos y arraigo que en Córdoba goza la familia del finado.

Los restos del joven don José Ortiz de León iban encerrados en suntuoso cajón de caoba con herrajes de plata, que durante todo el trayecto se disputaban en llevar a hombros sus amigos y discípulos como homenaje al que siempre fué modelo de estudiante, amigo y cariñoso.

El duelo fué presidido por el padre del finado, don José Ortiz Molina, al que su gran dolor impuso este paternal sacrificio; por el director espiritual, por el director del colegio Salesiano, don Sebastián Pastor; por el alcalde, don Pedro Barbudo y Suárez Varela; por el presidente de la Diputación provincial, don Francisco Santolalla; por el decano del Colegio de Abogados, don Joaquín Velasco y Ruiz Cabal, y por la familia, el abogado del Estado don Rodrigo Fernández de Mesa; el ingeniero de minas, don Antonio Ortiz Molina; el rico labrador don Pío Jiménez Benito; el comandante mayor de Sagunto, don Juan Kindelan, y el ingeniero industrial don Ignacio León y Primo de Rivera.

Con este motivo, reiteramos el sincero pesar a la familia doliente, que lloramos con los padres del finado, el caballeroso don José Ortiz Molina y la virtuosa señora doña Dolores León y Primo de Rivera.

Funerales

En la parroquial de San Juan y Todos los Santos—vulgo Trinidad—se celebraron ayer, a las siete de la tarde, solemnes funerales por el alma del que fué competente oficial primero de esta delegación de Hacienda don Manuel Serrano López.

Asistió al fúnebre acto numeroso duelo, que desde los primeros momentos invadió la iglesia para rendir este postrer homenaje al que fué en vida modelo de caballeros cristianos y de funcionarios honrados e inteligentes.

Las lecciones fueron recitadas por el tenor señor Luque y el bajo señor Rodríguez.

Presidían el duelo el delegado de Hacienda don Modesto Marín Pérez, el director espiritual don José Ayala, el canónigo don José Molina, el ex-magistrado del Supremo don Manuel Velasco Vergel, el médico don Juan Pérez y el propietario don Enrique Álvarez.

De nuevo enviamos la expresión de nuestro dolor a la afligida viuda e hijos del finado y a su hermano don Santos, distinguido abogado y fraternal amigo nuestro.

Los fascistas y el saneamiento financiero

Viene preocupando hace tiempo al Gobierno italiano el descenso de la lira que crece inmotivado, porque hay paz en el país, se trabaja intensamente, y hasta de vez en cuando se da un golpe de disminución a la Deuda. A pesar de eso la lira baja. ¿Incertidumbre por creer que el fascismo no es, aun cuando se diga, un estado jurídico y orgánico definitivo, como algo ligado a la persona de Mussolini, y, por lo tanto transitorio como todo lo personal? ¿Influencia de otras divisas extranjeras que al precipitarse en caída arrastran la lira? El hecho es que la lira ha bajado, que no se hallan a mano razones técnicas bastantes que expliquen la baja, y que el Gobierno ha acudido al problema con intención de revalorizar su moneda.

El ministro de Hacienda, Volpi, publicó hace poco una nota oficiosa, y en ella afirmaba que tomaba como modelo para la obra de reconstitución financiera que se proponía llevar a cabo, a los Estados Unidos de Norteamérica y a la Gran Bretaña. Con esos ejemplos a la vista, los fines perseguidos serían los tres siguientes:

Primero. Disminuir las cargas permanentes del presupuesto.

Segundo. Sanear la circulación, y

Tercero. Mejorar la balanza comercial. Equilibrio presupuestario, conseguido mediante una labor de economías progresivas; reducción de la deuda flotante, como medio de que quede una circulación de papel normal, sin inflaciones peligrosas, con garantías proporcionadas de encaje metálico; mejoramiento de la balanza comercial para acercarse a una nivelación que impida exportar oro en pago de mercancías. He ahí tres puntos fundamentales para el conde Volpi, y preciso es reconocer que en ese orden el fascismo no ha inventado nada, pues nos hallamos frente al recetario—lo proclama el propio conde Volpi—que antes aplicaran los Estados Unidos y la Gran Bretaña.

Los Estados Unidos, en su organización política de sistema presidencialista; Inglaterra, con su tipo de organización parlamentaria clásica; Italia, metida de lleno en la empresa de dar arraigo a la concepción nueva del fascismo... Tres sistemas políticos totalmente discrepantes, y, sin embargo, a la hora de proceder en el orden financiero, los tres aplican los mismos principios, se orientan hacia iguales fines, utilizan métodos similares. ¿No indica esto lo bastante para que el acoplarse a esos ejemplos no sea mimetismo, sino necesidad?

DE SOCIEDAD

Hoy marcha a Pozoblanco el distinguido abogado y rico propietario don Guillermo Vizcaino Herruzo.

También marchó hoy jueves, con dirección a Alhama de Granada, acompañado de su respetable madre doña Francisca García, el joven y opulento labrador don Ramón García y García.

Regresó a Córdoba, de Carratraca, nuestro querido amigo don Alejandro Muñoz Rivera con su distinguida esposa.

De regreso de su veraneo por el Norte, y después de descansar varias horas en nuestra ciudad, salió para su casa de Valenzuela de Córdoba, el rico hacendado y exdiputado provincial don José de la Cámara.

Hemos tenido el gusto de saludar, después de su breve viaje, a nuestro querido amigo el notario de esta capital don Joaquín Villalonga.

Muy sinceramente enviamos nuestro más sentido pésame a nuestros queridos amigos don Rafael y don Antonio Guerrero Lama, y a sus virtuosas hermanas doña Dolores y doña Francisca, por la muerte de su venerable y santa madre, ocurrida en las primeras horas de ayer.

La Feria de Praga

La Feria de Praga se celebra dos veces al año, en los meses de Marzo y Septiembre. Tiene el doble carácter de agrícola e industrial, a ella acuden los países extranjeros, aunque no en gran medida.

Para darse cuenta de lo que esta feria significa, basta recordar que la actual República checoslovaca ha heredado el 70 por 100 de las industrias existentes en la antigua Monarquía austro-húngara, y aún, con respecto a ciertos artículos, la herencia es más elevada; pues asciende al 90 por 100 en los de cristalería, y al 100 por 100, o sea la totalidad, en los de porcelana. También desde el punto de vista agrícola y sus derivados, esa herencia está representada por altas cifras en muchos casos, llegando a la mitad de la producción total del antiguo imperio austro-húngaro en cervezas, y al 90 por 100 en azúcares. Y por lo que concierne a las riquezas mineras de aquel imperio, tres cuartas partes (carbones y hierro) también han pasado a Checoslovaquia.

A consecuencia de todo esto, hallóse el nuevo Estado con una potencialidad económica muy superior a su importancia demográfica y política, siéndole necesario, en consecuencia, exportar buena parte de su producción nacional, la cual era consumida antes de la guerra por la vastísima Monarquía austro-húngara. Para abrirse mercados y atraerse compradores, se sintió necesidad de establecer la Feria periódica de Praga como medio de propaganda utilísimo. Inauguróse en 1920, y en los años sucesivos han proseguido sin interrupción estas manifestaciones de la gran riqueza agrícola e industrial checoslovaca.

Habiendo acudido en la última feria primavera 2.500 expositores, se espera que en la próxima Feria otoñal haya una cifra aproximadamente igual a ésta, lo que supondrá un total de 4.000 expositores en números redondos durante el año.

Las industrias mejor representadas en la última feria han sido la metalúrgica y la electromecánica, pues este es el país de las fábricas Skoda, las del famoso cañón de 420. Le seguían en importancia la industria textil y las confecciones, las industrias gráficas y de vidrio y porcelana, las de artículos alimenticios, de la madera, de conservas y de azúcares.

EL METRO no te van nada, ni te darán muestras ni generos a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios baratos.

El mercado nacional

Seguimos pensando contrario a muchos "técnicos"

Parece que la providencia está de nuestro lado. Después de refutar las cifras que los pesimistas daban con respecto a la actual recolección, y haber venido a demostrar los datos oficiales poco después que llevábamos razón, vamos a combatir hoy a los que se dedican a decir—lástima que lo hagan en periódicos que se las dan de serios—que hay mucha paja, pero poco grano y éste no está cuajado.

¿De dónde han sacado esta historia los técnicos (?) de la agricultura?

Precisamente en todas las regiones de España—lo hemos comprobado nosotros mismos, hemos visto las muestras—se ve el grano cuajado, pero muy cuajado.

Los que dicen lo contrario no se han tomado la molestia de visitar los campos y comprobarlo. Es decir, es que no han visto nunca un sembrado. ¡Y luego se ponen a escribir en páginas agrícolas de diarios madrileños! ¡Así va todo!

El tiempo seco continúa

Es verdaderamente desconsolador. Regiones como Cataluña y Aragón, entre otras, están sufriendo los rigores de una sequía que causa gran perjuicio a la agricultura.

Las pasadas tormentas favorecieron en ciertos sequíos porque no hubo granizo. En otros, en cambio, fué muy perjudicial. Seguidamente ha vuelto el tiempo seco, un sol abrasador y los pobres labradores pidiendo agua porque sus tierras están sedientas, principalmente los viñedos y huertas. Es el eterno problema de los agricultores.

Se anima el mercado triguero

Nos vamos acercando a Septiembre y se van cumpliendo nuestros augurios. La tasa es la misma en Septiembre que en Agosto, pero a fin o antes del corriente se acaban las faenas agrícolas, ya que actualmente se ha terminado en casi todos los pueblos de trillar y se efectúa la limpieza de grano, y los labradores comienzan a gestionar la venta del mismo.

Las muestras de trigo ya circulan por los mercados, demostrando que es grano cuajado, aunque se haya dejado correr el rumor de que era vano, de poco peso.

El mercado triguero lo encontramos con bastante animación, a pesar de que los productores se reservan el hacer ofertas, a fin de mejorar los precios en lo posible.

La demanda de cereal es grande y como es natural se cotiza por encima de la tasa. Se dan algunos casos—pocos por suerte—de que el agricultor se ve forzado a la venta por diversas circunstancias, ofrece el producto y el agiotista se aprovecha pagándolo a menos de 45-50 pesetas quintal métrico que es el precio de tasa. Pero esto lo hacen a espaldas de la ley y en raras ocasiones, ya que los labradores deben denunciar estos casos con toda urgencia a las autoridades.

Por fanegas se ha cotizado últimamente: En Avila, a 20 pesetas. En Burgos, a 20. En León, a 20'50. En Palencia, a 19'90. En Salamanca, a 20. En Soria, a 19'80. En Valladolid, a 20. En Zamora, a 19'90.

Anoche en los espectáculos Teatro Stadium

«**María Fernández**»

La compañía de la primera actriz Adela Cantos, que con éxito extraordinario actúa en este favorecido teatro de verano, nos dió anoche a conocer la nueva producción de los dos fecundos Pericos, que lleva por título «**María Fernández**».

María Fernández es una señora millonaria que no se casa porque tiene la preocupación de que los hombres solo la quieren por su dinero.

En la casa de huéspedes de don Gonzalo que, dicho sea de paso, es una bellísima persona, viven Inés, una manicura garrida y juncal; don Luis, un señor natural de Cuenca, que ha ido a la corte para hacer un buen matrimonio; don Juan, otro iluso que espera ser millonario con sus prodigiosos inventos y extraordinarias empresas; las dos chicas de don Gonzalo y Brigida, la camarera.

En la fonda, que ya no se encuentra una peseta para un remedio, se enteran de que doña María Fernández, una señora riquísima, ha visitado varias agencias de colocaciones para ver si así, cuando la tomen por una vulgar fregona, hay alguno que se enamore de ella por ella sola. Avisan a todas las agencias, y, efectivamente, María Fernández, una paleta de cuerpo entero, que tiene la suerte de llamarse así, se presenta para desempeñar el cargo de camarera que ha sido solicitada. Don Luis, creyéndola la diosa de la fortuna, le hace el amor y ella le corresponde para acabar casándose. El hermano de María, digno en todo de su hermana, y a quien tomara por su administrador se casa con Inés, y don Gonzalo a su vez se une por el sagrado vínculo con la camarera Brigida, que resulta ser la auténtica María Fernández.

A Don Juan que, como ya es sabido, quería a Doña Inés, le birlan la dama. ¡Lo que cambian los tiempos!

Sobre este asunto, descrito a grandes rasgos, gira la saladísima comedia de los señores Muñoz Seca y Pérez Fernández, que mantuvo al auditorio en constante hilaridad con la ininterrumpida sucesión de situaciones equívocas y chistes de todas las marcas.

Adela Cantos se mostró actriz excelente en el papel de la «**María Fernández**» que no lo era, a la que dió toda la palurdez e ingenuidad requeridas. Isabel Garcés, muy justa.

Fortunato Garcés, a la altura de su merecida fama; su Don Luis es una verdadera creación. Los señores Saenz, Infante, Gabaldón y Lorente, muy bien.

Los demás intérpretes coadyuvaron al franco éxito de la obra.

El público salió satisfechísimo del Stadium y con dolor de estómago de tanto reírse.

Lupín.

Ideal Cinema

Anoche se proyectaron en la plaza de toros la primera jornada y primera y segunda partes de la segunda de la gran serie «**La novia del legionario**».

Además fué proyectada la bella comedia en cuatro partes «**Ricardito, niño bien**».

Para hoy se anuncian los «debut» de la «estrella» coreográfica Emelina Torres, y Pilar García, la «estrella» de cantos regionales.

Parque Recreativo

Anoche se proyectó en este teatro la interesante serie «**Revelación de la fortuna**».

Como complemento del programa fueron proyectadas las graciosísimas cintas cómicas «**El porquito de Tomásín**» y «**Cobrador de alquileres**».

El público que asistió al espectáculo salió muy satisfecho de tan escogido programa cinematográfico.

PALABRAS

Acaba de llegar de Hamburgo...: Quizá un lector se apresure a pensar: «Alguna pantera para el Parque Zoológico». No es una pantera ni ninguna otra especie más o menos feroz. Es una noticia: podría asegurarse que se trata del más bello suceso de la postguerra en la gran ciudad: la inauguración del monumento al poeta del «Intermezzo» en el jardín municipal.

Ignoramos si dicha estatua es aquella esculpida por Hasselrij (el autor también del busto de Heine, que se alza en el cementerio de Montmartre, de París, donde reposan sus restos) en el Aquilón de Corfú, que mandó quitar el Kaiser y estaba escondida en una tienda hamburguesa. La falta de elementos de juicio nos impide penetrar en la historia interna del caso con probabilidad ni aun posibilidad de acierto.

La biografía de Enrique Heine es un proceso de dolor. Eterno destino del genio, que al levantarse tanto sobre el nivel de su tiempo no encuentra aire respirable y pasa al heroísmo y al martirio, víctima de la incompreensión general. Circunstancias de raza, religión, patria, costumbres, intensificaron el tormento del poeta, acentuándolo todavía más el mismo sufrimiento físico, la horrible enfermedad que le clavó sus garras, insaciable, voluptuosamente cruel.

«Apenas hay afecto del alma moderna —ha escrito Menéndez y Pelayo— que no tenga su eco vibrante en alguna estrofa de Heine». Al ritmo de su poesía (poesía—música frente a la poesía—, escultura, según también don Marcelino) palpita la vida. Había auido en la peluca de Voltaire (como dijo un crítico alemán), pero sobre todo es el... ruisenor.

Alemania realiza un acto de justicia erigiendo el monumento de Heine, cumbre suya y cumbre universal. Proyección sobrenatural, divino destello, afirmación de la grandeza de la humanidad condensada en uno de sus ejemplares más escogidos, el homenaje de Hamburgo honra a la próspera ciudad de la energía (una de las poimeras de tráfico marítimo del mundo, el tesoro del Elba, tan rica en barcos y fábricas de toda clase de maquinaria), porque demuestra con un hecho ostensible que es apta también para apreciar las magnitudes y las delicadezas del espíritu; prueba que además de un concepto de responsabilidad de su esfuerzo en la obra regeneradora del país alemán, posee, en cantidades y calidades insuperables, sensibilidad para depositar una flor a los pies de un poeta.

A. de S.

Escándalos, molestias y otras zarandajas

¡Viva la frescura!

Joaquín Barrueso Martín, es un simpático vendedor ambulante, sin otro defecto que el intentar dársela con queso al más pintado.

Así le ocurrió ayer con su correligionario el vendedor de Lotería Nacional conocido por el sobrenombre de «**El Pipi**».

Mira «**Pipi**», dame el «**gordo**».

El popular vendedor le alargó uno de los décimos que siempre tiene reservados para los amigos.

Vaya tres beatas, y la propi.

Efectuada la operación y contento con el negocio que había hecho, pues había conseguido darle «un mico» al pobre ciego, el fresco se largó con viento idem. Pero no contaba con la huésped.

Esta se presentó bien pronto en forma de guardias de Seguridad, que le cogieron para que sirviera de ventilador en la Comisaría de Vigilancia.

Y ustedes dirán: ¿qué había hecho para que así le trataran?

Casi nada. De las tres pesetas que dió como precio del décimo a dos le tocaban la guitarra y se bailaban unas sevillanas.

Y a esto, señores, no hay derecho.

Pero, ¿esto pué ser?

Los guardias de Seguridad han conducido a la Comisaría de Vigilancia a una tal Carmen Roldán Rodríguez.

Desenvuelta y sonriente se presenta Carmela ante el agente de servicio.

—¿Qué le trae por aquí, señora?

—Verá usted; que estaba pelando la pava con mi novio, y claro, lo que pasa... total, que se presentan los guardias, y...

Uno de los aludidos interviene en la cuestión:

—Esta mujer—dice—ha sido sorprendida por nosotros en plena calle de San Rafael faltando a las reglas más elementales de urbanidad y buena crianza.

—No señor—interrumpe la detenida. Yo no estaba haciendo nada malo, sino que mi antedicho novio tiene unas cosas..

No sabemos lo que tendría su novio; lo que sí nos consta es que Carmen quedó en los calabozos del referido centro a disposición del señor Gobernador civil de la provincia.

María, ¿cómo te han puesto!

No se trata de una batalla campal, ni siquiera de una ligera refriega.

Es más bien un sainete callejero, comidilla diaria del reporter que entretiene sus ocios contando cuanto puede contribuir a la buena marcha de esta sección.

María Padilla es uno de los personajes del mismo. Y su histórico nombre ha quedado en esta ocasión mal parado.

En lucha abierta, a moño limpio, ha sido vapuleada de lo lindo por una convecina suya.

Del escenario del suceso, calle del Tinte, tuvo que ser llevada a la Casa de Socorro, siendo curada en este centro de contusiones en la región parietal.

Al restituirse a su domicilio, ocultos sus bellos «sacais» por los blancos vendajes, su magestuoso porte de «heroína» sufrió una depredación.

La industria española y la nacionalización de empresas

Al fin, tras muchos años, en que la competencia extranjera lícitamente establecida en España por disposiciones más o menos discutibles, estaba ahogando a nuestra industria, agricultura y comercio, al fin—repetimos—se ha entrado en un período de resurgimiento español por medio de la nacionalización de empresas, para salvaguardia de nuestra economía.

La industria española, tenía necesariamente que libertarse de la esclavitud de otras naciones, y no había más solución que, o expulsar la industria extranjera con grave detrimento de nuestro actual desarrollo en esa sección de la economía nacional, o ir las poco a poco exonerando del territorio patrio, es decir: no la ley dictatorial, sino las hábiles y diplomáticas disposiciones, paulatinamente dictadas, hasta llegar a la total independencia económica española.

Ya en las leyes de protección a la industria, de 2 de Marzo de 1917, 30 de Abril de 1924 y 21 de Enero del presente año, se tenía como importante factor para los efectos de esa concesión de protección, el que en las sociedades anónimas tenían que ser españolas la casi totalidad por lo menos de los gerentes, directores y administradores, así como el personal de talleres y oficinas, también el material y el 75 por 100 del capital de acciones.

En cuanto a las sociedades comanditarias, reguladoras, etc., eran, sobre poco más o menos, iguales las disposiciones, variando jurídicamente algo en el personal director de la empresa.

Es decir, que ya en esas leyes se avanzaba en el campo de la legislación económica nacionalista, y claro es, que tenía como colofón la exención de algunos impuestos, restricciones de aduanas para las mercancías importadas y otros muchos aspectos en materia de protección.

Pero ahora se ha avanzado más, puesto que se ha exigido de una manera general, el que toda empresa se nacionalice en España, sea de la precedencia que sea, y la cuantía fijada para que el capital extranjero no sea expulsado totalmente, es una proporción justa, no cayéndose en el extremo que se temía de la total pérdida de la industria nacional.

Y adelantando los años, empresas de talla, propiedad todavía de extranjeros, serán como es justo, de España, siguiendo las huellas de otras, feudos anteriormente de otros países, con grave perjuicio para nuestra economía y nuestra divisa, por el manejo de capitales españoles que tenían dichos países.

Y aun más; entidades difícilmente sacudidas del yugo extranjero, como son las de seguros, tendrán que acomodar sus negocios a las normas económicas, jurídicas y financieras de España, habiéndose llegado incluso a acordar por las entidades nacionales dedicadas al seguro, de oponerse y también denunciar a las sociedades que estuvieran asegurando sus bienes muebles e inmuebles en compañías extranjeras.

Pero ahora, se aprovecha el último baluarte, haciendo por parte de casas extranjeras valiosas ofertas de numerosas ganan-

cias, lanzando al mercado sus obligaciones y acaparando, por consiguiente, el ahorro nacional. Esto no debe ser así, ya que hay en España muchas empresas que colocarían sus capitales y con mayores ganancias y posibles garantías para quienes se interesaran en tales negocios de dichas empresas.

En este punto están las cosas; esperemos que en la nueva legislación de protección a las industrias y el Banco de Crédito Industrial, tengan perfectamente definidas sus posiciones para esta clase de protección, como es la nacionalización de las empresas residentes en España, hasta ahora capitalizadas por dinero.

Madrid, Agosto, 1926.

Cartas ciudadanas

CONTINÚA EL CALOR

La estación actual, con sus excesos extraordinarios, tiene sus inconvenientes y sus ventajas.

¡Qué calor! ¡Qué barbaridad de tiempo! Es la frase corriente, es una lamentación general contra la pederosa influencia del rey de los astros.

Suponemos que Febo se ha acercado algo más de lo que tiene por costumbre a la Tierra y de ahí la protesta de la Humanidad.

Ya lo dijeron los astrónomos que de esto entienden.

El calor será excesivo, los grados de la temperatura serán desconocidos.

Más de cuarenta grados al sol, en Andalucía, es una temperatura excepcional: claro es que en la sombra es relativa; el calor, en las habitaciones, está en relación íntima con la temperatura general.

El calor, en la cama, es insoportable.

Diógenes ha mandado construir un baño, que llena abundantemente de agua, y en él pasa agradablemente las horas hasta que refresca su epidermis de un modo satisfactorio.

En cambio, hay mortales que no se lavan sino con el sudor que brota de sus abundantes poros.

Y así huelen, sea cual fuere la distancia en que se encuentran del resto de los ciudadanos.

El olor a humanidad en descomposición

se observa cuando se reúnen las grandes colectividades.

¡Lavarse! Santa palabra que, puesta en uso, ofrece singulares resultados.

Contra el calor, el frío del agua, agradable y simpático como el baño en agua de mar que resuelve la alta temperatura que nos acaricia todos los días y a todas horas.

Porque, no hay que darle vueltas: El calor que se siente es impropio; sudamos por la mañana, por la tarde y por la noche, como si tomamos sudoríficos de altas consecuencias, para curar un catarro.

La opinión está dividida.

Mientras unos quieren calor, otros piden frío.

Y es que nunca estamos de acuerdo.

A unos sienta mal lo que a otros aprovecha.

Todo esto estará bien; pero conviene bañarse porque así lo manda la higiene individual.

Contra el calor no hay mejor recurso que el aseo: esto resuelve el pavoroso problema del calor, en todas sus alarmantes e incómodas manifestaciones.

Quien no es aseado, pugna contra su higiene y contra la de los demás, porque el nauseabundo olor que despide su humanidad se parece a un estado de próxima descomposición.

Y el que no es limpio es porque no quiere serlo.

Agua hay por todas partes, el jabón vale poco en relación con la necesidad de ser aseado.

El tufillo a carne asada que algunos despiden es tufillo que no puede ni debe soportarse.

¡Vale tan poco ser aseado!

El verano no tiene excusa, porque ser limpio debe considerarse como artículo de primera necesidad.

Ya lo dijo el libro de urbanidad y cortesía:

«El aseo en la persona muchos bienes proporciona».

Martín Porrás.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

R. I. + P. A.

EL SEÑOR

D. Mariano Pagés y Vallhonrat

Falleció el día 18 del actual, a los 75 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

Sus afligidos hijos don Joaquín, don Mariano y doña María, hija política doña Segunda García y García, nieto Joaquineto, sobrinos, sobrinos políticos, primos, primos políticos y demás parientes del finado ruegan a sus amigos y personas piadosas encomienden a Dios el alma del finado y asistan a la Misa de Requiem que por su eterno descanso se celebrará el viernes 27, a las nueve de la mañana, en la iglesia parroquial de San Miguel, por cuyo favor les vivirán agradecidos.

Información telefónica

El problema de Tánger.-Manifestaciones del ministro de Estado.-El ministro de Marina en El Ferrol.-La situación en Grecia.-Un comentario del periódico "La Nación".-Los Ayuntamientos acuden a la suscripción para erigir un monumento a Cervantes.-Toros en Bilbao, Alcalá de Henares y Almagro.-Otras noticias de provincias y del extranjero.

(Servicio de la Agencia "Febus")

De Madrid

Madrid 26, de la 1 a las 4 m.

El problema de Tánger.--Manifestaciones del ministro de Estado

El ministro de Estado, señor Yanguas Messía, ha hecho las siguientes manifestaciones, acerca del problema de Tánger:

El criterio sobre Tánger, definido con admirable precisión por el presidente del Consejo, general Primo de Rivera, responde a la más clara visión del problema tangerino y tiene tres facetas: local, territorial y marítima. En la primera, porque la práctica ha demostrado su falta de viabilidad; en la segunda, España no podía cumplir la misión pacificadora que se le había impuesto, mientras Tánger continuara siendo refugio de rebeldes y centro del contrabando de armas, y en la tercera, se advierte que las potencias desean asegurar la internacionalización de Tánger como piedra angular del Estrecho.

Todo esto obliga a hacer un examen de la situación en general, iniciando nuevos propósitos para resolver los tres aspectos del problema que debe resolverse de manera definitiva.

El Gobierno español cumple un deber exponiendo estas circunstancias, impulsado por sus deseos de mantener la paz.

El enlace de este problema con la entrada de España con puesto permanente en el Consejo de la Sociedad de las Naciones, justifica la actividad diplomática de estos días.

El monumento a Cervantes

El alcalde de Madrid, conde de Vallellano, ha expresado a los periodistas su satisfacción por el celo con que los Ayuntamientos acuden y propagan la suscripción iniciada para erigir un monumento al príncipe de los ingenios españoles Miguel de Cervantes y Saavedra.

El tesorero de la Unión general de Trabajadores

La Unión general de Trabajadores ha presentado la candidatura de Toribio Pascual Palacios para el cargo vacante de tesorero de la misma.

Un obrero muerto en accidente del trabajo

En una obra que se realiza en la calle del Cerrillo de San Blas tuvo la desgracia de caer sobre el pavimento desde un andamio colgado a la altura del tercer piso, el obrero Manuel Rodríguez Alonso, de 19 años de edad.

Sus compañeros de trabajo lo trasladaron rápidamente a la Casa de Socorro del distrito, donde el infeliz obrero falleció a causa de las gravísimas lesiones que se había producido.

Un comentario de "La Nación"

El periódico «La Nación» publica un suelto titulado «La revolución griega y la venturosa paz reinante en España».

Dice que la amplitud de criterio de la censura ha permitido a la Prensa comentar la caída del dictador Pangalos, con alusiones a la situación actual de España.

Las ilusiones de los comentaristas—agrega—están verdes respecto a un cambio de régimen al estilo helénico; primero, porque España es la España con madurez de conciencia política y ciudadana; segundo, porque el Gobierno español está arraigado en el pueblo, y tercero porque el Ejército español es inviolable en su subordinación, como se ha demostrado con la fracasada intentona, a pesar de que se hacia hincapié en una gestión que ciertamente no podía inspirar simpatías ni agrado en los cuerpos a que afectaba, y porque en España, si algo se intentara, si se intentara alguna violencia contra la obra de reconstrucción que el Gobierno viene realizando, se levantarían contra el osado hasta las piedras de la calle.

Grecia está más distante de España por su situación política que por el lugar geográfico que ocupa. El Gobierno español sabe que no pasará nada, que no puede pasar nada, sino que todos estarán en su puesto dispuestos a cumplir con su deber.

Toros en Bilbao

La cuarta de feria

Bilbao 25.—Se celebra con gran animación la cuarta corrida de feria, lidiándose toros de doña Carmen de Federico.

Martín Agüero sustituye a Viilalta, todavía resentido del percance sufrido en la corrida anterior.

Con Agüero alternan los espadas Chicuelo y Márquez.

PRIMERO.—Chicuelo lancea en dos tiempos, veroniqueando con gran estilo.

El toro, que es bravo, llega ideal al último tercio.

Jiménez aprovecha estas buenas condiciones del bicho para ejecutar una faena preciosa, de gran artista.

Descompone el conjunto entrando a matar cuarteando y degollando al bicho, de media estocada en el chaleco. (Palmas a la bonita faena de muleta y pitos por el bajonazo.)

SEGUNDO.—Márquez veroniquea artístico.

Se luce en quites, compartiendo las palmas con Chicuelo, que se adorna con su peculiar estilo.

Márquez coge los garapullos y coloca tres pares superiores que se aplauden.

Brinda a Paco Aviar, su amigo, que ocupa una barrera. Con la muleta en la izquierda comienza una faena ligadita, artística e inteligente.

Después se desconfía y tira a aliñar.

Receta un pinchazo y media estocada que bastan.

TERCERO.—Agüero da unos capofazos para fijar al toro.

Se observa cierta frialdad en Agüero, que contrasta con su habitual valentía.

En un segundo tiempo se estira y da unos parones que se aplauden.

Con la muleta hace una faena con pases altos, de pecho y otras marcas, valiente y cerca.

Atiza un pinchazo delantero seguido de otros dos. Más ración de trapo para media estocada que no hace pupa.

Larga más ración de refajo y atiza dos pinchazos consecutivos sin llegar.

Finalmente receta media estocada alta y el toro dobla después de varios intentos de descabello. La faena resultó enormemente pesada.

CUARTO.—Chicuelo lancea en dos tiempos embarullado y perdiendo terreno.

En quites no hace nada Manolo y con la muleta se limita a dar dos mantazos incalificables y a tirarse a matar desde la Alameda para un pinchazo percuecero. (Bronca.)

Da unos pases más con intervención del peonaje, y aprovechando un descuido del toro le tira un mandoble, asesinandolo. (Escándalo morrocotudo.)

QUINTO.—Márquez actúa lucidamente con el capote y muleta. Señala un pinchazo malo y otro, discordando al toro.

SEXTO.—Agüero veroniquea valiente.

Cogida de un banderillero

El banderillero Zapata al prender un par es derribado y corneado en el suelo. Pasa a la enfermería.

Agüero con la muleta no hace nada reseñable. Larga un pinchazo y una estocada defectuosa. El toro dobla.

Partes facultativos

De la enfermería de la plaza comunican que el banderillero Zapata sufre un puntazo en la pierna derecha y contusiones varias, que le impiden continuar la lidia.

El matador Martín Agüero fué también asistido de una distensión en la mano derecha, que le impedirá tomar parte en la corrida de mañana.

En Almagro

Almagro 25.—Se juegan seis cornúpetos de López Almagro.

Actúan de matadores Valencia II, Lalandia y Gitanillo.

PRIMERO.—Valencia II, después de to-

rear superiormente de capa, hace una faena excelente con la muleta y mata de media en las agujas. (Ovación, oreja y vuelta al ruedo.)

SEGUNDO.—Lalanda veroniquea bien. Se luce en quites. Con la muleta está dominador y valiente. Receta un pinchazo y después una entera buena. (Ovación.)

TERCERO.—Gitanillo lancea superiormente. Hace una faena de muleta muy valiente y adornada para una estocada superior. (Ovación, oreja y vuelta al ruedo.)

CUARTO.—Valencia lancea colosalmente. Con la muleta se porta como un maestro y entrando por derecho deja una estocada ligeramente desprendida que a poco mata. (Ovación grande.)

QUINTO.—Marcial lo saluda con unas verónicas templaditas.

Banderillea superiormente.

Hace una gran faena de muleta en la que ejecuta pases naturales ligados con otros de pecho superiorísimos, altos, redondos y de otras marcas, intercalando adornos.

Como mandan los cánones deja una estocada en la yema que mata sin puntilla. (Ovación prolongada, dos orejas, rabo y vuelta al ruedo con salida al tercio al generalizarse la ovación.)

SEXTO.—Gitanillo veroniquea superiormente. Está muy valiente en todo y termina con un pinchazo y una estocada entera buena. (Ovación.)

En Alcalá de Henares

Primera de feria

Alcalá de Henares 25.—Se celebra la primera de feria.

Hay un lleno en la plaza. Se lidian toros de la ganadería de Villalón.

PRIMERO.—Larita está valiente veroniqueando.

Actúa en quites con aplauso y hace con la muleta una faena breve para una estocada alta. Descabella. (Ovación y vuelta al ruedo.)

SEGUNDO.—Manso. Menéndez le da unos mantazos.

Coge las banderillas y prende dos pares superiores.

Trastea por bajo para una estocada desprendida.

TERCERO.—Rayito lancea ceñido y valiente.

Coge el diestro las banderillas, y coloca un par de frente, superior. (Ovación.) Cierren el tercio los chicos de Rayito, haciéndolo pronto y bien.

Rayito hace una faena por ayudados y de pecho, buenos. Sigue trasteando por delante, pero cerca.

Entrando bien, deja un estoconazo arriba. (Ovación y petición de oreja.)

Al arrastrarse este toro, se verifica por los toreros una cuestión a favor del banderillero Cartagenero.

CUARTO.—Larita veroniquea valiente. Trastea cerca para una estocada desprendida. Descabella al tercer golpe.

QUINTO.—Es desechado por manso, ingresando en los corrales.

QUINTO.—Méndez sale del paso con unos mantazos.

Con la muleta machetea, sin perder la cara, y en la primera igualada, atiza una corta, que basta.

SEXTO.—Rayito hace una faena incolora, para un pinchazo, media estocada y un descabello.

De Provincias

CORUÑA

El ministro de Marina en El Ferrol

El Ferrol 25.—Llegó a ésta el ministro de Marina, contralmirante Cornejo, quien, como es sabido, estuvo en este departamento 16 años.

Se le tributó un recibimiento cariñosísimo. La ciudad estaba engalanada, como en los días de grandes acontecimientos.

En la estación aguardaban al ministro todo el elemento oficial y nutridas comisiones.

El ministro se trasladó directamente a Capitanía general, donde se hospeda.

En ésta se celebró una recepción oficial, asistiendo el personal de la Armada, autoridades y elemento civil y militar.

Por la tarde visitó el ministro la base naval de Lagaña.

El sábado próximo marchará el señor Cornejo, a bordo del «Méndez Núñez», a visitar el polígono de Marín.

Descansará al regreso y emprenderá la marcha a Madrid el lunes o el martes de la semana próxima.

SORIA

La causa por la muerte de Nacional

Soria 25.—El abogado señor Cierva ha estado en la Audiencia para estudiar el proceso por la muerte del diestro Juan Anlló (Nacional II).

Califica los hechos de riña tumultuaria y pide para el procesado la pena de dos años y cuatro meses de prisión correccional.

Del Extranjero

La muchedumbre intenta lynchar al general Pangalos

París 25.—Comunican de Aterras que la muchedumbre ha intentado lynchar al general Pangalos, al ser trasladado del hospital a la isla.

El general Condylis se ha encargado de formar nuevo Gobierno.

El Consejo continuará el estudio de la situación económica

París 25.—Mañana se reunirá el Consejo de ministros y seguirá el examen de la situación económica y el estudio de las normas administrativas que han de imponerse, entre ellas las relativas a precios de los artículos de consumo.

Se propondrá para desempeñar el cargo de comisario de estos servicios a Mr. Gamegar o Mr. Vygand.

Chicherin conferenciará con Briand

Riga 25.—Participan de Moscú que Chicherin marchará a París en breve para entrevistarse con Mr. Briand. Se cree que la entrevista se verificará a mediados de Septiembre próximo, tratando de llegar a un acuerdo entre Francia y los Soviets sobre cuestiones económicas.

Sección religiosa

Santoral de hoy

Día 26.—Jueves. Santos. Ceferino, p. y mr.; Ireneo, Vitores, Simplicio, Adrián, Constancio y Victoriano, mrs., y Félix, cf.

Santoral y cultos de mañana

Día 27.—Viernes. Nuestra Señora de los Gozos.—Santos José de Calasanz, confesor y fundador de las Escuelas Pías; Rufo, Juan y Glicerio, obs., y la Transverberación del Corazón de Santa Teresa de Jesús.

Nació este Santo en Peralta de la Sal, villa de Aragón, el día 11 de Septiembre de 1556. Siendo niño, dió ya claros indicios de inclinarse a extraordinarias virtudes. Habiendo estudiado Filosofía, Derecho Canónico y Sagrada Teología, con singular aprovechamiento, recibió las órdenes de subdiaconado en Huesca, del diaconado en Fraga, y del presbiterado el día 17 de diciembre de 1528. Informado de las relevantes prendas de Calasanz, el Obispo de Urgel don Andrés Capilla le nombró vicario y visitador de Trem y de su territorio, cuyo partido comprendía setecientas poblaciones con setenta y dos parroquias. Mediante inspiración celestial, pasó Calasanz a Roma, donde fundó el caritativo instituto de las Escuelas Pías, dando principio en la parroquia de Santa Dorotea, el año 1597. En tan heroica empresa sufrió tales trabajos y persecuciones que la Iglesia en el oficio de su fiesta, lo compara al Santo Job. Desde niño fué devotísimo de la Madre de Dios, obsequiándola diariamente con el oficio parvo, con el rosario y otras devotas prácticas y poniendo sus escuelas bajo su poderosa protección. La excelsa Señora le colmó de favores; en una ocasión se le apareció con su divino Niño, bendiciendo éste al Santo y a sus jóvenes discípulos. Falleció el día 25 de Agosto del 1648 a los noventa y dos años de su edad. A petición de los Prelados de España, Pío IX elevó al rito de segunda clase el oficio de este Santo, que es considerado como una de las más preciadas glorias del Clero español.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en el Convento de Capuchinos, costado este día por don Juan Díaz Morales y señora, por sus difuntos.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana a cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 27, viernes, a Nuestra Señora del Socorro en su ermita.

Consultorio médico

G. GALLEGO

Ex-interno del Hospital Clínico de Barcelona, Capitán Médico del Cuerpo de Sanidad Militar.

MEDICINA GENERAL

Visitas a domicilio

VÍAS URINARIAS

Fiel :: Venéreo :: Sífilis :: Endoscopia
Salvarsan :: Diatermia

San Alvaro 17, pral.-Consulta de 2 a 6

Informaciones de la noche

Juegos florales en...

No hemos de caer en la trivialidad de burlarnos de los Juegos Florales, motejando de cursi esta fiesta, porque sabemos que no puede haber cursilería en ningún propósito noble, y este lo es.

Reconozcamos, a fuer de imparciales, el descrédito en que han caído los tales torneos literarios, en los que unas veces la amistad y otras la conveniencia de los Jurados se interponen como travesaños para hacer descarrilar el gallardo convoy donde viajaba, alegre y confiado, el ideal de más de un trovador.

Y convengamos asimismo en que es extremada la tacañería de Círculos, Asociaciones, colectividades o individuos que con un «objeto de arte» (el arte no se ve, pero sí el objeto, que es el de no desembolsar arriba de diez duros), que con un objeto de arte, repetimos, creen rendir tributo a la cultura local.

Pero, con eso y con todo, no somos partidarios de la abolición de esa tradicional fiesta de los Juegos Florales, porque no creemos que lo imperfecto debe suprimirse. No; imperfecto no es lo mismo que malo. Lo malo está bien que se suprima. Lo imperfecto debe modificarse. Y eso es lo que requieren estas fiestas llamadas del «gay saber».

¿Cómo pueden modificarse? Dignificándolas.

Para modificarlas es necesario, ante todo, aumentar el valor de los premios, lo que daría derecho a ser más exigentes con los concursantes.

Después, no consentir que formasen parte de los Jurados sino prosistas y poetas de reconocida autoridad, acudiendo para ello, si en la población organizadora del certamen no los hubiese con esas condiciones, a la capital de la provincia, de la región o a la corte. El caso es que las actas de dichos Jurados fueran firmadas por personas solventes (en el sentido literario), las cuales, por razón natural, se mirarían muy mucho antes de apalearse villanamente la justicia, como suelen hacer, unas veces por conveniencia y otras por ignorancia, esos yan-güeses literarios, que serán, sin duda, unos honrados farmacéuticos, unos excelentes notarios, pero que, salvo contadas excepciones, saben de juzgar piezas literarias lo que nosotros de afinar pianolas.

Con las condiciones apuntadas es seguro que se dignificarían (que bien lo han menester) los Juegos Florales. Primero, porque, a disputarse un premio valioso, acudirían a las justas escritores de mérito, que ahora rara vez concurren, y con trabajos más decorosos que tampoco ahora suelen enviar, y que mandarían cuando supiesen que un Jurado inteligente era el llamado a verificar la selección de originales.

De este modo se evitaría, al mismo tiempo (y eso saldrían ganando las letras), el que se premiasen esos esperpentos poéticos con que a menudo resuelven el arduo problema de la falta de original ciertos colegas provincianos, de los que nada lo pagan, porque todo lo «pegan»...

En resumen: vengan Juegos Florales, pero con un mantenedor de altura, con unos poetas reputados o dignos de serlo y con unos premios decorosos.

¿Hemos dicho algo, excelentísimas Asociaciones, excelentísimas Corporaciones, señores excelentísimos, donantes generosos de un regalo pobretón?

El consabido «objeto de arte» debe dejar de pertenecer a la literatura y «pasar a la historia»...

Miguel de Castro.

Del homenaje a Montis

Por conducto del presidente de la Diputación, señor Santolalla, se ha recibido la siguiente carta del ministro de Instrucción pública y Bellas Artes:

«24 Agosto 1926.

Señor don Francisco Santolalla.

Mi distinguido amigo: Con mucho gusto he mandado poner en curso, para su tramitación correspondiente, la instancia que me ha remitido en relación con los deseos del señor Montis, habiendo dado orden de que se active su despacho, en mi deseo, como siempre, de complacerle.

Suyo afectísimo amigo q. e. s. m., *Eduardo Callejo.*»

Doctor Romaguera

Garganta, nariz, oídos

Sevilla, 24. de una a seis

SEVILLA

Gran Hotel Suizo y Restaurant

Calentación, cuartos de baño y gran confort

Pensión desde 10 ptas.

Auto a todos los trenes.

Casa muy frecuentada por esta provincia.

Rafael Castellano

Especialista en enfermedades del pulmón y corazón.—Consulta de once a una.—Plaza del Ángel sin número (San Hipólito).—Teléfono número 667.

Notas de sociedad

Una boda aristocrática

En la suntuosa morada de la distinguida señora doña doña Antonia Abela, viuda de Molina, se verificó anoche a las nueve el enlace matrimonial de su encantadora hija Carmen, con el joven y bizarro capitán de caballería don Manuel Rico Prieto.

La casa hallábase adornada con exquisito gusto y numerosas plantas y flores, luciendo además una profusa iluminación eléctrica.

La ceremonia tuvo lugar ante la imagen de la Milagrosa, colocada en severo y lindo altar.

Bendijo la unión de los contrayentes, por delegación del párroco de San Miguel, el secretario de Cámara del obispado muy ilustre señor don Miguel Blanco Moreno y fueron apadrinados por la madre de la novia doña Antonia Abela viuda de Molina, y don José Rico Ruiz, coronel de caballería, padre del novio.

La novia lucía rico vestido de charmeuse bordado en cristal y magnífico de velo encaje de Bantilly, realzando su belleza el simbólico azahar y ricas alhajas. El novio vestía el uniforme de gala del Arma a que pertenece.

El acta matrimonial fué avalada en calidad de testigos, por don Francisco, don José y don Rafael Molina Abela y don José Abela Fenoll, por parte de ella, y don Antonio Manzanares, don Enrique Valías, don Guillermo Rico Ruiz y don Antonio Osuna, por la de él.

Terminada la ceremonia los invitados fueron obsequiados con una espléndida cena servida por el Hotel Regina.

El nuevo matrimonio, que fijará su residencia en esta capital, ha recibido valiosos presentes de sus respectivas familias y amistades numerosas.

Los mejores impresos, artísticos y económicos

Imprenta La Comercial
Cuesta de Luján, 3, 5 y 7 CÓRDOBA

Hijos de A. Pintado

Vinos de mesa.—Servicio a domicilio
Barroso, 9. Teléfono 285

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

SOCIEDAD DE GAS Y ELECTRICIDAD

Con los servicios de Gas, se obtiene el máximo de

HIGIENE, COMODIDAD Y ECONOMÍA

Visite V. nuestros almacenes y conocerá un asombroso surtido de Cocinas, modestas y de lujo, españolas, suizas, francesas, inglesas y alemanas

Estufas y radiadores de los mejores modelos, desde los más sencillos a los de mayor lujo.

Calentadores para baños, modelos especiales, rápidos y económicos.

PRECIOS REDUCIDOS

Alquilamos cocinas y aparatos en condiciones muy ventajosas, pues nuestro negocio no consiste en colocar aparatos, sino en vender Gas.

Almacenes y Oficinas: ALFONSO XIII, 35.—Teléfono, 252.—CÓRDOBA

Frivolidades

Los grandes palacios del siglo XX

(Expresamente para LA VOZ)

Los palacios de el siglo XX, son los grandes hoteles, tan grandes como cuarteles donde el turista está sujeto a una disciplina severa.

Al levantarse en la mañana, lo primero que encuentra al abrir la puerta de su habitación, es un gran impreso sujeto con clavos dorados que dice así:

Llamadas:

Una, para la camarera.

Dos, para el camarero.

Tres, para el maître-d'hôtel.

Cuatro, para el botones, etc., etc.

Además le marca en qué salón se puede fumar, a que hora está abierta la biblioteca, en el salón qué se sirve el te, con puntualidad, desde las diecisiete a las dieciocho quince; cuando se puede servir del peluquero, la manicura, el callista, el sastre, como si se estuviese en pleno servicio militar.

Los nombres de estos palacios son escritos en una lengua especial. «Splendid Palace», «Riviera Palace», «Cosmopolitan Palace», en francés, inglés, italiano, haciendo la desesperación del turista modesto y sencillo que no tiene la suerte de ser poliglota.

Al llegar a estos palacios, se tiene que entrar con decisión y majestad en el hall, como si se entrase en una catedral gótica. Dirigirse al mostrador de reluciente caoba, donde detrás de él se encuentra un joven pálido, rubio y andrógino, envuelto en amplia levita negra, adornada de relucientes botones dorados. No se le debe pedir el cuarto con cortedad, ni con voz suplicante para que se lo dé enseguida, si es que se viene fatigado del viaje. Se le dirá rotundamente:

—Deme un cuarto mejor situado que el que me dió usted la última vez que estuve aquí. Aunque no haya usted estado en el hotel en su vida.

En el acto el joven pálido tocará dos timbres, hablará por teléfono, apareciendo como por encanto cuatro criadas, que recogerán inmediatamente su equipaje, le quitarán de las manos todo cuanto pueda molestarle, el sombrero, el bastón, los guantes.

El ascensor estará abierto. Al llegar a su habitación harán marchar rápidamente el ventilador (si es verano) o abrirán al máximo los radiadores (si es invierno). El baño estará dispuesto.

Cuando a su salida pase por el hall preguntará al joven pálido, con mucha serenidad, si el príncipe de Mira-Mira o el duque de Escucha-Escucha han llegado ya al hotel.

Desde este momento le saludará con una exagerada reverencia.

Al salir a la calle procure conquistar al portero con una de sus más amables sonrisas, pues si por casualidad le cae uno anti-pático ¡ya está listo! no sabrá jamás si preguntan por usted, si está o no en el hotel, no se enterará de ningún recado; pero si le cae uno en gracia se ocupará de sus salidas y entradas, será atento con sus visitas, tratará con mimo los paquetes que le envíen al hotel después de hechas sus compras. Si

quiere salir de excursión él se ocupará de el automóvil, regateará el precio o escogerá la mejor plaza en el autocar, le llamará a tiempo y no se tendrá usted que ocupar de nada.

El «maitre d'hotel» es el tirano de nuestro estómago.

Con este sujeto se tiene que estar muy bien, si no está una condeza sin remedio a tomar en el próximo año las aguas medicinales más enérgicas y apropiadas para arreglar en lo posible, su desequilibrado estómago.

Le impondrá el menú, quiera o no quiera, haciéndole comer croquetas de pan rallado, piltrafas y tomate, filetes de hígado, el gallo por lenguado... y gato por liebre.

Esto se evita fácilmente, entregándole un billete de cincuenta francos antes de empezar el primer almuerzo; repitiendo la acción todas las semanas, le dará de comer espléndidamente; el vino estará en hielo, le escogerá la mejor fruta, los pastehillos más sabrosos, el pan más tierno.

El intérprete es un tipo casi siempre raro, con su gorra galoneada.

Si se le necesita, ya puede una estar segura que no se enterará de nada, pues no hablan más que diez palabras de cada idioma. Se tiene que ser con él cariñosa y atenta, pues a lo mejor es un abogado, un consejero de un banco, un antiguo diputado o un poeta venido a menos.

Si le habla de un cuadro, un edificio, un monumento o un Museo, escúchelo con interés, aunque no entienda ni una palabra. ¡Pobres hombres!

Como se ve, los grandes palacios del siglo XX, son espléndidos, pero yo prefiero los pequeños hoteles sin tanto postín, donde se vive con menos lujo, pero con muchísima más comodidad y donde se siente el espíritu tranquilo y equilibrado.

Beny Romero.

Argel, agosto 1926.

Beba usted

Anís BOMBITA

EL MEJOR

Juzde Dios Jiménez

Rute

Películas callejeras

Una valiente como hay pocas

Antonia Dutis González, es una señora de lo más valiente que existe.

Esta mañana, tan pronto como levantóse, promovió un fuerte escándalo por un «quitame allá estas pajas», en su domicilio. Los primeros en pagar con el mal humor de la señora fueron Francisco Cerezo Pórras y María Luisa Castro Ortiz, los que dicho sea de paso resultaron con unos ojos del tamaño de los autobuses primitivos.

Al escándalo acudieron los guardias municipales de a caballo números 2 y 6 y los resultados fueron en un todo idénticos a los anteriormente registrados.

Por último tras inauditos esfuerzos se redujo a la obediencia organizándose la comitiva con rumbo a la Comisaría de Vigilancia, uniéndose a la misma los cazaperros que nostálgicamente paseaban por las calles del tránsito.

Cariños que matan

Francisco Gálvez Expósito (a) Ojitos, de 38 años de edad, sostiene de largo tiempo relaciones «non sanctas» con la señora de vida «aireada» Luisa Poveda Expósito.

Esta mañana Francisco tuvo un disgusto con Luisa y, como era de suponer, la «solfeó». Esto no quiere decir que nosotros opinemos con el Francisco.

En la Comisaría de Vigilancia Francisco (a) Ojitos se excusó diciendo que no había tenido intención de hacerle daño, a lo sumo una caricia algo áspera.

El sujeto pasará breve estancia en el «Hotel Alcázar».

Inmoral

Carlos Martínez Ortiz (a) el Zapatero, de 44 años de edad, fué sorprendido en el día de ayer realizando una porción de manipulaciones contrarias en un todo con la austera dama doña Moral.

Un guardia que le «pescó» infraganti, le condujo a los sótanos del Gobierno civil.

El detenido ha sido propuesto para una «quincena».

Lesionado

En la Casa de Socorro ha sido curado esta mañana Antonio Jiménez Durán, de 26 años de edad, de varias lesiones de carácter leve, que se las ocasionó en la Cochera Moderna un tal Enrique Martín Vega, de 35 años.

Lithinés del Dr. Gustin

Enfermedades de los RIÑONES - VEJIGA - HIGADO - ESTÓMAGO.

SEÑORAS: El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones del **Doctor Valley**
USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTAGIOS

A los retirados y jubilados por el Estado en Córdoba y su provincia

Abandonemos la inercia

El primer derecho que todos tenemos al venir a este mundo, el derecho sustantivo, el que está por encima de todos los derechos, es el derecho a la vida. Y no solamente está este derecho circunscrito a satisfacer aquellas necesidades puramente materiales, referentes al orden fisiológico e íntimamente ligadas con la vida orgánica y la vida de relación, sino que, por su misma naturaleza y su capital importancia, comprende también toda la gama de factores morales, que, cual ligera y somnolenta nube, envuelven la vida del espíritu, que lucha constante y denodadamente por la consecución de nobles ideales, para el mejoramiento social y para la dignificación de la personalidad humana.

En julio de 1874, al declarar su independencia los Estados Unidos, decían: «Consideramos las siguientes verdades por sí mismas: que todos los hombres nacen iguales; que el Creador les ha otorgado derechos inalienables, entre ellos el derecho a la vida, a la libertad y a la persecución de la felicidad». Estos derechos, como se ve por esta declaración, no están rodeados de ninguna garantía legal, sino que son proclamados como una posesión natural del hombre, independientes de toda concesión especial y expresa del legislador, sustraídos a toda objeción y hasta a toda discusión. Pues bien; este derecho, como ningún otro, no se cumple por su sola virtualidad, ni por la razón que emerge del mismo, sino que es necesario para que tenga efectividad y para que sea una realidad, el apoyo de la fuerza.

Todos conocemos en la historia el célebre «Rapto de las Sabinas». Cuando Rómulo, en el año 754, antes de Jesucristo, trazó con el arado el recinto de la ciudad que, con el tiempo, había de ser la dominadora del mundo, fijó en las siete colinas su campamento una horda de bandidos y aventureros de esos que siempre acuden, desde largas distancias, a la voz de un jefe, que, por su atrevimiento y desaprensión, revela osadía y confianza. El primer acto de aquella agrupación de hombres fue un atentado al derecho de gentes, a la moral, al pudor y a las leyes de la hospitalidad: no tenían mujeres, y, en una fiesta preparada con la intención de un chacal, para arrojarle de una manera inesperada sobre su codiciada presa, robaron las de sus confiados vecinos. En vano empuñan éstos las armas para vengar la ofensa y recuperar sus mujeres: fueron vencidos y el atropello quedó consumado. Por eso el célebre «Rapto de las Sabinas» es en la historia una sanción del derecho de la fuerza.

La historia registra muchos atentados a la razón y al derecho. Esta es la causa de no poder confiarse en la virtualidad de éste, ni los pueblos ni los individuos, sino que es preciso que vayan siempre acompañados de la fuerza.

Los poderosos de la tierra, en todos los órdenes, se unen para aplastar a los débiles y a los pequeños. Estos, por instinto de conservación, tienen que hacer lo propio a fin

de disponer de una fuerza con que poder contrarrestar y parar los golpes que les dirigen aquéllos.

Alemania, Austria y Rusia se unieron para despedazar a Polonia, la que víctima de la ignorancia, que es el fundamento y la base de todas las esclavitudes y de todas las servidumbres, y por sus luchas políticas y religiosas, cayó en poder de ellas, perdiendo; como lógica consecuencia, lo que más se estima, lo que más se quiere: la independencia y libertad. El general Tadeo Kosciusko, hombre de gran talento, verdadero patriota, militar insigne, al ver a su patria ahrorojada, vejada en todos los órdenes, martirizada, hollada por la planta de un extranjero sin conciencia, que trataba a latigazos al pueblo, sintiendo en lo más profundo de su corazón y en lo más íntimo de su alma los dolores y los sufrimientos de éste, se puso al frente de movimientos populares, de fuerzas organizadas, plenas de entusiasmo y de patriotismo, para conseguir su perdida libertad, pero todo fue inútil, porque todo se ahogó en una ola de fuego, de esterminio y de sangre.

Lo mismo hicieron los ingleses con el Transvaal. Todavía recordamos la amarga odisea, el calvario mejor dicho, que recorrió el venerable presidente Kruger, con la Biblia en la mano, pidiendo amparo a todos los jefes de Estado, de Europa y América, y ninguno le hizo caso.

Todos estos ejemplos que acabo de citar coadyuvan al sostenimiento de la tesis de que el derecho, por sí propio, no tiene la eficiencia ni la fuerza coercitiva que dé como resultante, en todo caso, que las voliciones del espíritu tengan, como lógica y forzosa consecuencia, la realización de la justicia.

Sabido es por todos el viejo aforismo que dice: «La unión constituye la fuerza». Pues bien; esto es lo que debemos hacer nosotros, unirnos todos para constituir una fuerza que nos permita defender nuestros derechos y nuestros intereses. Reciente está el triunfo de los olivares, el que han conseguido por sus campañas en la prensa y por la verdadera unión que ha existido entre ellos.

Abandonad la inercia, retirados y jubilados del Estado. Abandonad la apatía, la indolencia, la modorra letal que os embarga y os enerva; sacudid la pereza, que es signo evidente y propio de los hombres abúlicos, pero no de vosotros que habéis dedicado toda vuestra vida a la lucha y al trabajo.

Uníos y asociaos con arreglo a la Ley; formad una Sociedad de Pasivos, como la

que existe en Madrid y en otras cuarenta y siete provincias de España, a fin de que animados todos de un mismo deseo, de una sola idea y de una misma finalidad, se pueda llegar a unificar el esfuerzo y así lograr vuestras legítimas aspiraciones.

Si no lo hacéis, seréis lo que es el grano de arena perdido en la inmensidad del desierto, lo que es la gota de agua en el mar y lo que es la hoja seca del árbol arrastrada por el viento. En una palabra, seréis una negación.

El esfuerzo, para que sea eficaz, es necesario unir el de un hombre al de otro hombre, una voluntad a otra voluntad, y, con esta suma de esfuerzos y de voluntades, crear una sola unidad, que es la que ha de constituir la fuerza. Solo falta darle luego a esta fuerza la dirección que sea conveniente.

Es un principio elemental en mecánica, que todas las fuerzas dirigidas en un mismo sentido y a un solo punto, se suman, y cuando van dirigidas en sentido opuesto se neutralizan o se anulan.

Es, pues, necesaria la unión. Si os unís y os atacan, tendréis probabilidades de vencer, o venceréis; pero si no os unís, seréis siempre, indefectiblemente, vencidos.

Unidos podéis ser lo que Anibal en Cannas, lo que César en las Galias, lo que Napoleón I en Austerlitz; desunidos seréis lo que Maximiliano en Querétaro y lo que Baratieri en Adua.

En fin, no quiero abusar más de vuestra paciencia. Solo me resta decir una cosa: que, como sabéis, los consejeros de la Corona se ocupan en los actuales momentos de la situación de los pasivos, para darles una nueva organización; y que, los que lean estas ligeras consideraciones, modestas como mias, y deseen, por estar conformes con ellas, formar parte de una «Sociedad de Pasivos» que pensamos crear y organizar en esta capital, pueden pasarse por esta su casa, desde las diez de la mañana hasta la una de la tarde, durante todo lo que queda del presente mes, calle Duque de Fernán-Núñez número 10, para tratar de este asunto y saber con el número de socios que podemos contar para obrar en consecuencia.

Melchor Bravo.

J. J. Pareja

Practicante

Servicio permanente. Fitero, 3.

Pérdida

Se ha extraviado un burro platero madriño en los Arenales de Córdoba. El que lo presente en indicada finca a Juan Bernal, encargado de dichas canteras, se le gratificará.

“LA FABRIL CORDOBESA”

Fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción

Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.

Carrerade las Ollerías, sin número

Teléfono 645.—Córdoba

De la provincia

Reyerta

La benemérita de Priego ha detenido en aquella localidad a los vecinos José Adamuz Molina y Juan Medina Serrano, los cuales sostenían serio altercado.

Este último resultó con una herida en el hombro izquierdo de pronóstico leve, por lo que ha sido encamado en el hospital.

El juzgado interviene en el asunto.

Infractores

Por infringir lo ordenado en la vigente Ley de caza han sido denunciados en Nueva Carteya los vecinos Alfredo Mesa Rueda y Juan José Pérez Morales.

Detenido

La benemérita de Fuente Obejuna ha detenido en la aldea de Cuenca a Manuel Castillejo Cano.

Dicho sujeto agredió a su padre político Francisco Mira Navarro, ocasionándole diversas heridas de carácter leve en la cara.

El detenido ha ingresado en la cárcel.

Sin licencia

Ha sido denunciado en Montilla por la guardia civil el paisano José Castillo Almanzor por usar armas careciendo de la correspondiente licencia.

Caballería que desaparece

El vecino de la aldea de Peñalosa Francisco García Rodríguez ha denunciado ante la benemérita de Fuente Palmera que del paraje de aquel término denominado «Silla de Culatos» había desaparecido una caballería de su propiedad.

UN AHOGADO

En ocasión de hallarse bañando en el río Guadalquivir el joven de 14 años de edad Felipe Ruiz Serrano, tuvo la desgracia de ser arrastrado por la corriente, pereciendo ahogado.

El juzgado de instrucción del distrito de la Derecha personóse en el lugar del suceso, ordenando el levantamiento del cadáver, que había sido extraído de las aguas por los agentes de la autoridad.

TRIBUNALES

Juicios para el día 27

Ante la Sección primera tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de Montilla, por malversación, contra Salvador Cid Marmol y otro. Defensor, señor Fernández Jiménez; procurador, señor La Cerda.

Sección segunda, del juzgado de Bujalance, por hurto, contra José Sánchez López. Defensor, señor Lara; procurador, señor Barbudo.

Sentencias

Por la Sección primera se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de la Derecha, por hurto, contra María de la Cruz Serrano, condenándola a 125 pesetas de multa.

Otra del mismo juzgado, por lesiones, contra Manuel Martínez Rodríguez, absuelto.

Los canes en acción

Mordidos por perros

En la Casa de Socorro han recibido asistencia facultativa los individuos siguientes: Antonio Montilla Baquero, de una erosión en el pie derecho de pronóstico leve.

Rafael Prados López, de contusión en el antebrazo derecho. Pronóstico leve.

José María Merino Ramírez, de dos heridas en el cuello y mejilla derecha, respectivamente.

Todos ellos se causaron las lesiones que padecen al ser mordidos por perros callejeros.

Una vez curados pasaron a sus domicilios respectivos.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado correspondiente.

Unión Industrial Cordobesa, S. A.

Fábrica de gaseosas y jarabes

Se garantiza la pureza y calidad de estos artículos, los cuales son elaborados con aguas del Cabildo y azúcares de refino de las mejores marcas.

Angel de Torres, 3.—Teléfono, n.º 3.



QUEMADURAS

Granos, Heridas, Eczemas y todas las enfermedades de la piel, se curan con

“HAZUL”

“Bálsamo Hazul”

En las buenas Farmacias

Caja de muestra, 1 peseta

Accidente del trabajo

En la Casa de Socorro ha sido asistido Manuel González Jiménez, de 40 años de edad.

Los médicos de guardia le apreciaron una herida contusa en el dedo pulgar del pie derecho, con desgarramiento de la uña.

Su estado fué calificado de pronóstico leve, salvo complicaciones.

Manuel se ocasionó las lesiones que padece en la fábrica «La Porcelana».

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado respectivo.

Un niño con quemaduras de carácter grave

Esta mañana en ocasión de hallarse en su domicilio, Barberos 10, el niño de dos años de edad Manuel Losa Coronado, tuvo la desgracia de quemarse.

En la Casa de Socorro le apreciaron quemaduras de primero y segundo grado en la región posterior torácica y abdomen. Su estado fué calificado de pronóstico menos grave. Una vez curado se trasladó a su domicilio.

DOS DETENIDOS

La benemérita del puesto de la Arruzafilla ha detenido en el paraje denominado «Mirabuenos» a los que dijeron llamarse Fernando Muñoz Blancas y Rafael Rodríguez Jiménez, de 46 y 25 años.

Los detenidos fueron sorprendidos hurtando almentras, ocupándoseles tres celdas del mencionado fruto.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del juzgado.

Nuevas Tarifas de la Contribución Industrial de Comercio y Profesiones

Edición oficial: 5'50 pesetas.

Por correo certificado 40 ctms. más.

LIBRERÍA LUQUE.-CÓRDOBA

PLAZA DE TOROS.-

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Función para hoy jueves 26 de Agosto de 1926

A las diez y media de la noche.—Cinematógrafo y Varietés—Segunda jornada completa en cuatro partes, titulada **La Legión de los héroes**, continuación de la interesantísima serie-novela francesa en cinco jornadas, de creciente interés y honda emoción. **La novia del Legionario**.—Dos debuts: **Emelina Torres**, bellísima estrella coreográfica y **Pilar García**, la reina de los cantos regionales.—Nuevo repertorio.—Precios: Sillas, 1'25; Gradadas, 0'30.

Pronto y por un solo día **El Niño de las monjas**, preciosa película española.—Cantarán las saetas los famosos **Manuel Centeno** y «**La Niña del Aaliáfa**», y está asimismo contratada la famosa **Banda de cornetas de Artillería de Sevilla**, que dirige don **Rafael Macías**.

STADIUM AMÉRICA-TEATRO.-

Función para hoy jueves 26 de Agosto de 1926.

A las diez y tres cuartos de la noche.—Despedida de la Compañía de Comedias de la notable primera actriz **Adela Cantos**.—Estreno en este Teatro de la historieta cómica en tres actos, de Raparaz y López Montenegro, **El Director es un Hacha**.—Precios: Sillas numeradas, 2 pesetas; sin numerar, 2; sillas laterales, 0'50.

Las localidades se venden durante el día en la calle Gondomar, Librería León, y desde las nueve de la noche en el Stadium.

EL CUENTO DE HOY

La alborada del amor

Era la hora del alba; pero era una de esas auroras sin el saludo de la alondra, sin el alegre toque de diana de los pájaros, sin rosados resplandores, sin perfume, sin poesía.

La luna, como enorme globo de fuego; se iba ocultando tras los nevados picachos de Sierra Nevada, quedando reflejados sus argentíferos resplandores en aquella semejante sábana que la cubría.

El espectáculo era, para mí, triste; quizá otros hubieran encontrado en él motivo para glosar sus sentimientos poéticos. Mas yo, ante aquella mole, hundiéndose en el ocaso y asemejándose al sol del Polo, sentía profunda nostalgia. Y, sin embargo, aquella luna me atraía, me cautivaba y reunía a la par ciertos encantos arrobadores. Tal vez habría besado la tumba de mis seres queridos, las cruces de la tranquila reja de mi novia, la tierra que me vió nacer y que guarda las páginas más alegres de mi sencilla juventud.

El frío era glacial. La escarcha trocaba la calle en un camino de plata, y el aire matutino hería como punzante aguja mi rostro. La ciudad dormía profundamente, y el canto de los gallos y el repique de las campanas, que llamaban a los fieles a misa de alborada, eran los únicos acentos que, aunque vagos, se escuchaban en derredor.

De pronto, en medio de aquel silencio, llegó claramente a mis oídos una de esas coplas que constituyen toda la poesía del alma andaluza. Quien tal cantaba era una de esas mujeres que hemos dado en llamar de vida alegre, y que, como epílogo de jerga, entonaba su cantar, acompañada del rasgueo de una guitarra y jaleada por sus acompañantes:

Una pera, un peral no,
un peral cria cien peras
y una pera un peral no;
malhaya el hombre que espera
«pa» que le digan que no.

Esta copla, cantada con melancólica voz en aquella hora, en aquella mañana de invierno, lejos de mi ciudad natal, ausente de mis amores, apartado de mi familia y de cuanto amaba y codiciaba en la tierra, me llegó al corazón. Ante aquella trova cuyo eco perduró en mi largo rato, recordé...

Cuando comenzaban a oírse los primeros movimientos en la ciudad, me acosté y soñé.

Aquel sueño fué una verdadera novela, y aquella novela empieza así:

Mi amigo Eduardo, era uno de esos seres a quien la naturaleza había dotado de un talento poco natural. Amigos desde la infancia, me unía a él, además de un cariño de hermanos, un respeto de padres. Cierta tarde que paseábamos juntos por el camino que de la Alhambra conduce al Generalife, le dije amistosamente:

—No han dicho, Eduardo, que hay en tu vida una página de amor muy interesante.

—Pues te han engañado por completo— contestó mi interlocutor.

—Aseguran que no has sentido más que un solo amor.

—Y obras bien en asegurarlo, aunque eso no encierre nada de particular.

—¿Es posible, que una sola pasión se haya albergado en tu pecho?—pregunté.

—¿Por qué no? Yo no creo imposible tal cosa, y en mí tienes la prueba.

—Pero, ¿podrá saberse el nombre de la dama?

—La heroína de mi historia es... una muchacha que no quisiera recordar. Un libro virgen, la primera página de un cuento que tú podrás hacer.

—Dame detalles y principiaré.

—Procuraré complacerte. Suprimirás desde luego el nombre de ella.

—Se da por suprimido. Empieza.

Tomamos asiento en uno de los bancos de la carretera, desenvainamos las petacas, encendimos los cigarros, crucé las piernas, empuñé el lápiz, habló mi amigo y escribí.

La conocí en Sevilla. Volvía de la Universidad, y no sabiendo por donde dirigir los pasos fui a casa de mi tía Consuelo. Festejaban el cumpleaños de mi prima Elena y se encontraban reunidas todas sus amistades. Cuando mi prima me fué presentando, una a una, a todas sus amigas, al llegar a «ella» sentí un no sé qué difícil de explicar.

Toda su persona respiraba hermosura y juventud. Blanco su rostro, blanca su pureza y blancas las flores que adornaban su púdico y redondo seno. Era una divina transición entre la Virgen de la silla de Rafael y la Margarita del «Fausto» sentada en la rueca.

Puse en juego todo mi saber para parecer ante ella como un muchacho fino e instruido. Su charla amena me cautivó desde el primer momento y no pudiendo resistirme, a la hora escasa de haberla conocido, la requerí de amores...

Aquí mi amigo hizo un largo silencio, y no pudiéndome resistir le pregunté:

—¿Pongo en mi cuento que te dijo que sí, o que no?

—No pongas ni una ni otra cosa, porque nada de eso me contestó. Me dijo... que esperase...

—Yo—continuó diciéndome,—que, como cabez, soy muy vehemente para todo, procuraba verla y hablar con ella a todas las horas para ver si podía arrancarle el «sí» que tanto ansiaba. Inútil empeño. Siempre que le indicaba algo de amor, no me decía más que estas palabras: «No seas impaciente. Espera.»

—No sé por qué, aquella contestación, siempre la misma, cada vez me producía más molestia y un día... un día, huí de ella y de Sevilla. Procuré olvidarla y, sin embargo, su imagen no se apartaba de mi pecho. Parecía que él fuera su marco, su altar, su guardapelo. ¡Y cómo olvidar su pequeño y peregrino rostro, sus rasgados y amorosos ojos azules, su esbelto y flexible talle!

—Era pedir un sacrificio y ello no se ha hecho para mí.

Eduardo tiró el cigarro y continuó:

—Pasaron dos años que aproveché para

terminar mi carrera de Derecho, y en ese tiempo, casi la pude olvidar. Volví por entonces a Sevilla y al salir de la estación noté que el cielo amenazaba lluvia y no encontrando ningún carruaje, apresuré el paso, para llegar cuanto antes a la fonda.

De pronto se ocultó el sol, cruzó los aires una exhalación y un verdadero diluvio inundó la ciudad. Busqué un refugio y lo hallé en un templo. ¡Cuanto me arrepiento haber entrado en él! Quise ponerme a salvo de la tormenta atmosférica, y otra tormenta, aún más horrible, desencadenóse en mi corazón.

Allí, al pie de un altar, la vi con la frente ceñida de azahar, ostentando un blanco velo, de blanco vestida y dando la mano al elegido de su corazón. Un sacerdote los bendecía, los doudos y amigos los rodeaban, Dios presidía la boda, el templo los cobijaba y yo... era testigo de aquella unión.

Todos los recuerdos y detalles que desde que la conocí tenía en la imaginación, se agolparon en mi mente. Presenció la unión y lloré en silencio.

Al terminar la ceremonia, me coloqué detrás de una columna para ver y no ser visto. Fué inútil toda mi precaución pues ella, al pasar del brazo de su esposo, fijó sus ojos en los míos, sonrojándose visiblemente. Bendije con toda la efusión de mi alma aquel parisimo rubor de virgen que coloraba sus rosadas mejillas; porque aquellas rosas eran las últimas que coronaban su virginidad.

A pesar de la lluvia, salí del templo. En él me ahogaba; en él se oprimía mi corazón.

Todo aquel día lo pasé divagando como un loco. Cuando llegó la noche tomé el tren y abandoné más que de prisa la ciudad de la Giralda.

Un rayo de sol hirió de pronto mi rostro y desperté. Volví de nuevo a la vida real. Ella, Eduardo, el marido, todos se desvanecieron como por encanto. Aquello no había sido más que un sueño; imágenes incorpóreas e intangibles, hijas de mi calenturienta fantasía.

Me levanté apresuradamente, refresqué mi cabeza con el agua fría de mi palangana y me asomé al balcón para despejarme. Enfrente estaba mi vecina, guapa y hermosa como ella sola, que charlaba amigablemente con un joven.

Aquello era el primer capítulo de otra novela de amor.

¿Que cómo acabó?
Vaya usted a saberlo.

A. Rey de Pablo-Blanco.

Hallazgo de una caballería

En la finca «La Florida», de esta demarcación, ha sido hallada una caballería abandonada.

Se ignora quien pueda ser el dueño del mencionado semoviente.

Reclamado de enido

Por los guardias de Seguridad Rafael Ruiz Salido y Francisco Izquierdo Esperilla, ha sido detenido Rafael Campos Muñoz, el cual se hallaba reclamado por el juzgado municipal del distrito de la Derecha.

El detenido ha ingresado en la cárcel.

Información telefónica

En el Supremo de Guerra ha comenzado la vista por atentado en las costas de Garraf

El ministro de Estado marchará el viernes a San Sebastián.-La mañana en los ministerios.-Ruiz Jiménez a Zumaya.-Llega a Barcelona el capitán Loriga, tributándosele un entusiasta recibimiento.-Los musulmanes residentes en Tánger han acogido con regocijo la idea de pertenecer a España.-Otras noticias.

(Servicio de la Agencia "Febus,")

De Madrid

Madrid 26, de las 14 a las 19 t.

Comienza en el Supremo la vista de la causa instruida por atentado en las costas de Garraf

A las diez de la mañana dió comienzo en el Tribunal Supremo de Guerra y Marina la vista de la causa instruida en la Audiencia de Barcelona por atentado en las costas de Garraf.

Preside la Sala el almirante señor García Rivera, acompañándole en el Tribunal los consejeros señores García Ramírez y Gil de Borjas y los togados Valcarcer y Vallespinosa, este último como ponente.

Es auditor el señor Fernández Zabala y actúa como fiscal don Juan Martínez de la Vega y secretario relator don Antonio Medina.

En el banquillo toman asiento los procesados Jaime Compte, Marcelino Perello, Francisco Yener, José Pérez, José Garrigo, Deogracias Cruz, Emilio Grener, Miguel Badia y Miguel Julia.

Defienden a los procesados los letrados del Colegio de Madrid señores Rubio, León de las Casas, Dubois, Salazar Alonso, Salvatella, Conde, Cadenas, Fernández Rodríguez y Soto.

Al comenzar la vista, el letrado señor Rubio solicita que por el secretario relator se dé lectura a varios artículos del Código de justicia militar, para justificar su actitud de recusar al consejero togado señor Vallespinosa, por pertenecer al Directorio Militar a raíz del atentado.

El presidente, vicealmirante Rivera, suspende acto seguido la sesión, por diez minutos, para que el Tribunal delibere acerca de si procede o no admitir el recurso formulado por el letrado señor Rubio.

Se reanuda la vista, dándose lectura por el secretario relator señor Medina del informe redactado, en el que se hace constar que no procede recusar al togado señor Vallespinosa.

Seguidamente el secretario relator da lectura al rollo en el que figuran el informe del fiscal y el de los letrados defensores señores Rubio y León de las Casas.

La vista se suspende hasta mañana a las cinco de la tarde.

La petición fiscal se identifica a la sentencia ya conocida de la Audiencia de Bar-

celona, por la que se condena a los procesados Compte, Pérez, Julia y Garrigo a la pena de doce años y a Perelló y Grener la absolución.

Los letrados señores Rubio y León de las Casas informarán mañana inmediatamente después del fiscal.

El despacho del ministro de la Guerra

El duque de Tetuán recibió esta mañana la visita del conde de Alix y del capitán general interino de Madrid, general López Pozas.

El ministro despachó con los generales Saro y Ruiz Trillo, este último encargado de una Dirección general por ausencia del general Cantón.

En el ministerio se facilitó un telegrama de El Ferrol, dando cuenta extensa de la llegada a dicho pueblo del general Cantón, que en representación del ministro de la Guerra gira una visita de inspección a los establecimientos militares.

El despacho del ministro de la Gobernación

El general Martínez Anido recibió en su despacho al gobernador civil de Avila y despachó con los directores generales de Abastos, Seguridad, Comunicaciones y Administración local.

Fallecimiento de un teniente coronel

Esta madrugada ha fallecido en Madrid el teniente coronel Citi, jefe de sección del ministerio de la Guerra.

Por el domicilio de la familia del finado han desfilado esta mañana todo el personal del ministerio y numerosos amigos.

El ministro de la Guerra envió a uno de sus ayudantes para que en su nombre diera el pésame a la familia.

El ministro de Estado aplaza su viaje

A consecuencia de la enfermedad que aqueja al jefe del Gobierno, el ministro de Estado ha aplazado su viaje a San Sebastián.

Como la indisposición del marqués de Estella tiende a desaparecer, es posible que el ministro salga en esta misma semana, acaso el viernes, con dirección a la capital donostiarra.

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2.—Sucursales, San Agustín 8 Deanes. 29 y 31.

Ruiz Jiménez a Zumaya

El exministro de la Gobernación señor Ruiz Jiménez, que veranea con su familia en una finca de su propiedad sita en Torredonnes, ha salido esta mañana con dirección a Zumaya, donde terminará de pasar el verano.

Los musulmanes de Tánger no ocultan su regocijo por las declaraciones de Primo de Rivera

Entre el elemento musulmán de Tánger reina gran contento con motivo de las últimas manifestaciones del jefe del Gobierno español general Primo de Rivera y por las corrientes que en favor de Tánger español se han producido.

Los musulmanes no se recatan de hacer pública manifestación de simpatía mostrándose de acuerdo en que Tánger debe estar bajo la protección de la nación española.

La situación es insostenible en estos momentos, creyendo el elemento indígena que para defender sus intereses no existe otra solución posible que la de que Tánger sea español.

Se ha desmentido oficialmente que en la ciudad existan corrientes en contra de esta idea.

Una circular de Guerra

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra», publica una circular diciendo que a propuesta del Consejo de ministros se concede la cruz de segunda clase de la orden de María Cristina al teniente coronel de Ingenieros don Silverio Cañadas, con destino en la comandancia de Ingenieros de Ceuta, de servicio en Tetuán y delegado de aquella comandancia en el cuartel del general en jefe, por los servicios prestados desde el 9 de Agosto de 1924, al 4 de Octubre de 1925, y particularmente por sus intervenciones en el retroceso de Xauen y Zinat y por haber asistido a la liberación de Gorges, estimando que se encuentra dentro de lo preceptuado en el artículo 11 del vigente reglamento de recompensas.

El ministro de Instrucción regresa

Esta mañana regresó de Segovia, donde pasó todo el día de ayer con su familia, el ministro de Instrucción pública, don Eduardo Callejo de la Cuesta.

De Marruecos

El traslado de Abd-el-Krim

Tánger 26.—El exjefe rebelde Abd-el-Krim, su hermano y su tío saldrán mañana 27 de Fez con dirección a Casablanca, donde embarcarán al día siguiente para Marsella.

De aquí saldrán el día 2 de Septiembre a bordo del buque «Amiral Piérse», para la isla de La Reunión, lugar de su confinamiento.

La familia de Abd-el-Krim la componen veintitrés personas.

No se ha autorizado a ningún periodista para hacer interviú a Abd-el-Krim.

Dícese que el excabecilla tiene el propósito de escribir sus memorias.

En el mismo buque que conduzea a Abd-el-Krim a Europa marcharán los generales Boichut y Mangín.

De provincias

BARCELONA

En el trasatlántico «Claudio López» llega el capitán Loriga y el mecánico Pérez, tributándoseles un entusiasta recibimiento

Barcelona 26.—Esta mañana llegaron a bordo del trasatlántico «Claudio López» el capitán Loriga y el mecánico Pérez, que con el hoy comandante Gallarza realizaron el raid Madrid-Manila.

A las once de la mañana el gentío que se estacionó en el muelle de la Paz era enorme encontrándose allí el comandante Gallarza que había llegado en aeroplano desde Cartagena, el coronel Loriga, padre del aviador, y los hermanos del mecánico Eugenio Pérez.

También se encontraban en el muelle el capitán general, los gobernadores civil y militar, el alcalde, el presidente de la Diputación y demás autoridades.

Todos los barcos surtos en el puerto se encontraban empavesados y lucían colgadas los edificios públicos.

En los muelles aguardaban también la llegada de los aviadores sus compañeros y varias bandas de música.

A las doce y media el vigía de Montjuich indicó la presencia del trasatlántico «Claudio López».

adelantándose seguidamente hacia él una canoa, ocupada por el comandante de marina señor Cadalso, coronel Loriga, comandante Gallarza y los hermanos del mecánico Pérez.

En otras canoas iban los compañeros del capitán Loriga y algunos amigos íntimos, los miembros del Comité hispano-filipino, compañeros de la Escuela de Aeronáutica con su director y otras comisiones.

La entrada en el puerto del «Claudio López» fué emocionante; todos los barcos surtos en el puerto tocaban sus sirenas mientras las baterías de la plaza hacían salvas.

Desde la cubierta de los buques se disparaban cohetes y los hurras de reglamento.

A la una y diez de la tarde atracó al muelle el trasatlántico «Claudio López», siendo el momento emocionante.

En el muelle de la Paz en el momento de desembarcar el capitán Loriga, el alcalde de la ciudad, barón de Viver, le dió la bienvenida en nombre de Barcelona.

El capitán y el alcalde se abrazaron en medio de una estruendosa ovación, abrazando también la autoridad municipal al mecánico sargento Pérez.

Loriga abrazó a las autoridades y a sus compañeros que le aguardaban, organizándose seguidamente la comitiva en automóviles, marchando en el primero el capitán en unión de su padre, el alcalde y el comandante Gallarza, y en otro el mecánico Pérez con sus hermanos y autoridades.

La comitiva se dirigió al Hotel Colón, en donde el capitán Loriga y el mecánico Pérez se cambiaron de ropa y después se dirigieron al Hotel Oriente en donde tuvo lugar un banquete en su honor, presidiendo en unión de los homenajeados el capitán general y autoridades.

JAÉN

Una adhesión

Jaén 26.—La Comisión permanente del Ayuntamiento ha acordado adherirse a la petición formulada por el señor Asencio, de la Cámara Olivarera, en el sentido de que no sea descargado el buque que trae cañuet y otras semillas oleaginosas.

En este sentido se dirigirán al Gobierno en telegramas de respetuosa protesta.

EL METRO no te darán nada, ni te darán muestras ni generos a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios baratos.

Avería en Teléfonos

Por haberse producido una avería en las líneas telefónicas no hemos podido celebrar la última de las conferencias de tarde que tenemos abonadas.

Sirva esto de justificación a nuestros lectores.

Pérez Ortopédico de la Beneficencia Municipal.

Bragueros mecánicos y elásticos, piernas artificiales, fajas ventrales y toda clase de aparatos ortopédicos que se crean indicados, según los casos.

SAN HIPÓLITO, N.º 10.

CÓRDOBA

La casa

Jacinto Canivell

Materiales de construcción

Avenida de Canarias, 9

Se ha trasladado al número 2 de la misma calle

(Frente a la Pueria Osario)

LA VOZ

SE HALLA DE VENTA:

EN MALAGA: Librería Rivas, Larios, 2.

EN GRANADA: Kiosco «La Prensa», Puerta Real.—Acera del Casino, 23.

Gran Mercado de Ganados en Villa del Río

Durante los días 7, 8, 9 y 10 del próximo mes de Septiembre, con motivo de celebrarse las Fiestas de su Patrona.

El Real de la feria estará situado en amplios y cómodos terrenos inmediatos a la Estación férrea y junto a las carreteras de Madrid y Cádiz y de la Estación a Villanueva de Córdoba. En dicho sitio encontrarán los feriantes abundantes y buenos abrevaderos para el ganado, así como agua potable para las personas.

El Ayuntamiento ha acordado no cobrar impuesto alguno a los feriantes. Durante los días de feria tendrán lugar: la colocación de la primera piedra para la construcción de dos Grupos escolares. Dianas, Cucañas, Conciertos musicales, Bailes, Teatro y Cine, Fuegos artificiales, Carreras de cintas en bicicletas y de velocidad, iluminaciones eléctricas y a la veneciana, Verbenas en el Paseo de los Lirios, limosna de pan, carne y arroz a los pobres, y otros espectáculos.

Curación de las hernias (Quebraduras)

Sin operación ni molestias, con el novísimo herniario medicamentado, obturador de alta precisión, IDEAL MORA

Interesantísimo para los herniados y cuantos sufren vicios de conformación

El afamado técnico ortopédico y eminente herniólogo Don Francisco Mora, Director propietario de los grandes talleres y Gabinete de Ortopedia EL ARTE MODERNO, los más importantes de España, establecidos en SALAMANCA, calles San Justo, 30 y Consuelo, 5, recibirá visitas durante el mes actual en:

PUEBLO NUEVO DEL TERRIBLE el día 26 en el Hotel España.
CÓRDOBA 27 en el Hotel España y Francia.
MONTORO 28 en la Fonda La Esperanza.
ANDUJAR 29 en El Comercio.
ARJONA 30 en Vicente Torres.

El aparato IDEAL MORA es la última creación de la Ortopedia moderna mecánico-científica; la segura eficacia de este aparato es un remedio radical para curar toda clase de hernias (Quebraduras), por rebeldes y voluminosas que sean, incluso las eventraciones consecutivas de la operación.

Este aparato, cuyos positivos efectos curativos manifiesta desde su colocación, no es simplemente calmante de contención, sino que CURA VERDAD evitando toda complicación grave y nuevos ataques, tan frecuentes, tratándose con el sinnúmero de bragueros similares, cuyo único efecto cuando lo producen, es solo ocultar momentáneamente las molestias, pero no atacar la causa, curando radicalmente y evitando así de una vez para siempre tan cruel y repugnante dolencia. Esto solo lo consigue el APARATO IDEAL MORA, verdadero y prodigioso aparato sin igual para esta grave enfermedad.

Piernas, brazos y manos artificiales, corsés ortopédicos, fajas ventrales

MATERIAL COMPLETO PARA CLINICAS Y HOSPITALES

Unica casa que responde, bajo contrato firmado, de la perfección de los aparatos y de sus deficiencias hasta la curación del paciente y en vicios de conformación hasta la corrección total.

BARRENA Y LUQUE

Sucesores de R. Ceballos Barrera
Coloniales y Drogas al por Mayor
Depositarios de la Leche condensada "La Lechera"
CÓRDOBA

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 14 BANQUEROS TELÉFONO, N.º 34.—CÓRDOBA
Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Madres si quereis tener sanos a vuestros hijos dadles el

PURGANTE "1919"

que lo toman como una golosina y solo cuesta 30 céntimos.
De venta en Farmacias y Droguerías.

ALFONSO REDONDO

Claudio Marcelo, 21 y 23

Gran exposición permanente de muebles de lujo.
Entrada libre

Renovación de Neumáticos (Recauchutados)

Unica casa que tiene sus talleres montados en

CÓRDOBA.—Gran Capitán, núm. 11

Llevando vuestras cubiertas usadas a R. O. L. las tendreis arregladas pronto y bien.

Nuestras tarifas son las más baratas: han sido rebajadas en un 10 por 100.

Talleres en San Sebastián, Miracruz, 2

LA MEXICANA

Gran Capitán, 11

Confitería y Pastelería

Bombones, Caramelos, Galletas, Choclates, Theas, Azúcares y Cafés totodoss-

Se reciben encargos

Servicio a domicilio

Taller de reparación de

CÁMARAS Y CUBIERTAS

Trabajo garantizado Casa más antigua.

Antonio Cuevas

JESÚS MARÍA, 8

CÓRDOBA

Garage de bicicletas "Alcyón"

Doce de Octubre, 10

Se pone en conocimiento de la distinguida clientela que el domingo 29 del corriente se verificará el sorteo de la bicicleta que este Garage regala completamente gratis a sus clientes.

Indio Rosa
ES EL MEJOR PAPEL DE FUMAR

ATENCIÓN

Taller de reparación de gramófonos de Rafael Andreu Dalmás.—Trabajos garantizados.—Unica casa en Córdoba.—Precios de algunas reparaciones: cuerda, 4 pesetas; regulador, 1 peseta; freno, caja, etc., etc., precios convencionales.—No confundirse.

Portería de Santa Clara, 5, bajo, derecha.

Importante negocio

Véndese en Puente-Genil casa con negocio de Paquetería, Coloniales y Juguetes, en sitio céntrico.

Razón: José Molina Cantos, calle Don Gonzalo, 16.

Carbones minerales

Almacenes de S. Rafael

Felipe Carracedo Amor

Avenida de Canalejas, 6.—Córdoba